



ANTONIO PRADAS

Josep Benedito, Carles Rabassa i Vaquer, y Víctor Mínguez, los autores de esta obra editada por la UJI.

PRESENTACIÓN

Un libro recorre los castillos de la historia de Castellón

La UJI y el Consejo Social editan esta obra histórica de carácter divulgativa

R. D. M.
mediterraneo@elperiodico.com
CASTELLO

El Paraninfo de la Universitat Jaume I fue escenario de la presentación del libro *Castillos y órdenes militares en tierras de Castellón*, una publicación editada por el mismo Servei de Publicacions de la UJI con el apoyo del Consejo Social del ente universitario, que contó con la presencia de la rectora de la UJI, Eva Alcón; y el presidente del Consejo Social, Sebastián Pla, además de los autores de la obra, los profesores Carles Rabassa, Víctor Mínguez y Josep Benedito, especialistas en áreas como la historia medieval, el arte y la arqueología.

La edición recoge cómo las tierras de Castellón se convirtieron desde la mitad del siglo XII hasta mediados del XIII en una pieza clave de la frontera fortificada establecida entre la Corona de Aragón y el imperio almohade. La conquista del territorio valenciano a partir de la década de 1230 implicó importantes donaciones a las órdenes militares, y pronto los antiguos castillos andalusíes alzados en la costa y en las montañas del interior exhibieron los estandartes del Temple, del Hospital y de Calatrava. A partir de 1319, la mayoría de ellos pasaron a formar parte de la nueva orden de Montesa. Así, esta obra presenta con gran profusión de ilustraciones todos los castillos del territorio castellonense que en algún momento de su historia pertenecieron a órdenes militares.

Durante la presentación, Alcón afirmó que el libro «es un re-

corrido histórico por las órdenes del Temple, Hospital, Calatrava y Montesa, su implantación en las comarcas de Castellón y la impronta que dejaron en el territorio, que hoy en día todavía es muy visible». En este sentido, la rectora de la UJI subrayó que «es un ejemplo de investigación académica que ayuda a comprender la evolución de nuestro territorio y su paisaje, y contribuye a entender mejor nuestro presente y valorar mejor nuestro patrimonio».

PROFUSA INVESTIGACIÓN // Finalmente, los autores explicaron la labor de investigación que se realizó hasta llegar a esta publicación de carácter divulgativo e hicieron un repaso de los contenidos del libro, la configuración del territorio de Castellón en tiempos de la conquista del Reino de Valencia, así como de los diferentes castillos que se analizan en la obra. ≡